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Los medios, como el diablo, son in-
gratos con quien bien les sirven.
cuando los libretistas del humor y la
comicidad empezaron a escasear, fue-
ron sustituidos por nalgas, tetas,
botox, silicón y biopolímeros. el ra-
ting ya no dependía del ingenio de un
menéndez bardó o un tito martínez
del box, sino de la tentación de la
carne sin el perdón de los pecados.

frente a los programas
cómicos, el televidente
ya no reía, jadeaba, sin
importar el parlamento.
en verdad, en esos sket-
ches no había diálogo y
ni siquiera monólogo,
sino desfiles voluptuo-
sos de glúteos infinitos,
como la noche.

En el siglo xxi, sin darse
cuenta, la televisión vol-

vía al cine mudo. “la elocuencia de un
culo hace inútil la palabra”, se que-
jaba un libretista despedido con un ar-
gumento que no está en la novísima
ley del trabajo: “mientras haya rosi-
tas, todo guión es un desperdicio”. lo
audiovisual quedaba reducido a lo vi-
sual, desde que la televisión abortó un
nuevo verbo: morbosear, y a otro lo
volvió polisémico al agregarle signi-
ficados más excitantes para bucear.tú

puedes ser reportero estrella, ancla es-
trella, locutor estrella, pero cuando no
le sirves al medio, te estrellan sin
compasión. así, la televisión echó al
mismísimo que ayer no más dijera:
“buenos días,tenemos nuevo presi-
dente”.igual ruta siguieron Orlando
Urdaneta, mingo, Marta Colomina y
otros tan, menos o más célebres que
los citados. desde que rosita se vio in-
volucrada en una historia enrevesada
de pranes, bonches carcelarios y una
red de silicón. botox y biopolímeros
que enloquecía a los “privados de li-
bertad” –ni tanto, diría yo- la televi-
sión le hizo la señal de la cruz, se la
sacudió y si te he visto no me acuerdo            

Pero rosita es un acabado producto
de esa televisión. para muchas niñas
es el ejemplo a seguir. la industria
“cultural” paga muy bien, pero a unos
pocos. otras y otros, para llevar una
vida de televisión, tienen que recurrir

a distintas fuentes, mucho más expe-
ditas. en méxico se hizo una en-
cuesta en tijuana entre muchachas
de secundaría. un porcentaje alar-
mante confesó que quisiera casarse
o tener de pareja a un capo de la
droga. en la telenovela “las muñecas
de la mafia” y otros seriados, los
capos se rodean de bella mujeres a las
que les regalan viajes, avionetas,
joyas y yates.rosita es modelo y para-
digma de muchas jóvenes que la tele-
visión aliena, o dicho sin tanta teoría,
envenena y emboba. es hija legítima
de esa televisión que a este país le
dieron, le dan y ofrecen granier, ca-
mero, zuloaga y cisneros: ese es su
producto, hija legítima de sus entra-
ñas mercantiles. globovisión con-
vierte a los pranes en “héroes” y el
chico que quiera tener a sus pies a una
rosita, la televisión le señala el ca-
mino. ya sabes lo que tiene que hacer.
los padres de la criatura, si esta cae,
se lavan las manos. pero rosita no es
huérfana, tiene sus papás y no están
en tocorón. earlejh@hotmail.com

ROSITA ES HIJA DE GRANIER, CAMERO O
CISNEROS 

PNP:SOLICITA     
A CONATEL

Representantes de la Plataforma Na-
cional de Periodistas, solicitaron a
CONATEL  el inicio de un procedi-
miento administrativo sancionatorio
al prestador de servicio Globovisión
por la presunta violación de la Ley de
Responsabilidad Social en Radio, Te-
levisión y Medios Electrónicos. Así
lo notificaron al director general de
Conatel, Pedro Maldonado, al entre-
garle un documento en el cual indican
que el día 15 de noviembre de 2012,
a las 04:20 pm el prestador de servi-
cios interrumpió la cadena de radio y
televisión del ciudadano presidente
de la República, Hugo Chávez, trans-
mitiendo una escena de la película
“Harry Potter y las Reliquias de la
Muerte”.Quiaro enfatizó: “esta inte-

rrupción es una provocación hacia los
venezolanos y venezolanas que ob-
servaban la alocución del presidente.
Solicitamos a Conatel, ente encar-
gado de realizar las averiguaciones,
que inicie un procedimiento adminis-
trativo por la violación del artículo
10, con las sanciones establecidas en
el artículo 28, de la Ley de Respon-
sabilidad Social en Radio, Televisión
y Medios Electrónicos”.Pedro Mal-
donado informó que por esta denun-
cia Conatel “empezará a hacer las
indagatorias y revisiones de orden
técnico, objetivo y jurídico para de-
terminar su veracidad y si existe mé-
rito para que se inicie en el futuro un
procedimiento administrativo sancio-
natorio por la interrupción de la ca-
dena que aparentemente se produjo el
día de ayer". El director aseguró que
se tienen que realizar verificaciones
porque no es usual que este tipo de

eventos ocurra y que es la primera
vez que se tiene conocimiento de que
se interrumpa una cadena presiden-
cial. También explicó el funcionario
que el personal de Conatel se forja
anualmente en Congresos mundiales
en aspectos técnicos sobre el espectro
radioeléctrico y el manejo de los me-
dios de comunicación, además la sala
de monitoreo y análisis realiza graba-
ciones permanentes de todos los me-
dios de comunicación del país. Sobre
Globovisión existen varios procedi-
mientos administrativos abiertos y
sólo un procedimiento sancionado,
por los hechos del Rodeo I y II ocu-
rridos el año pasado, indicó Maldo-
nado.“No es la primera vez que los
colectivos exigimos una investiga-
ción de estas violaciones, el pueblo
conoce los procedimientos que se han
iniciado por múltiples violaciones a
la Ley que ha hecho esta empresa de 

la comunicación” finalizó Quiaro.
Los representantes de la Plataforma
Nacional de Periodistas integrada por 
los colectivos Periodismo Necesario,
la ONG Periodistas por la Verdad y
medios alternativos y comunitarios,
recordaron que el espectro radioeléc-
trico es de todos los venezolanos y
venezolanas y su administración es
competencia del Estado.



HERMES ESCALONA ACUÑA

INVERSIONES

“LAFLORIDA”
COMPRA Y VENTA DE CITRICOS

CARRETERA NACIONAL GÜIGÜE-MARACAY,      
SECTOR  EL MILAGRO FINCA LA “FLORIDA” CASA     
Nº123 ZONA  POSTAL 2010 –Tel f . 0245-3411375/    

3411650/ 0414-4324751 - RIF-J-29810361-2

CAUCHERA ALVARADO C.A
VENTA DE TRIPAS Y PROTECTORES 

0412-758.4979 - RIFJ-30446428-2 
Güigüe Edo.Carabobo E/s  saliendo vía Maracay          

PUBLICIDADPUBLICIDAD PPUBLICIDADUBLICIDADPUBLICIDADPUBLICIDAD

DIGALO AHI                                                                                GÜIGÜE, NOV, 2012        P. 3

Guigue 20 -11-2012

Con el objetivo de elaborar el plan de
inversion comunal participa-
tivo2013(PICP2013),el consejo fede-
ral de gobierno convoco a los voceros
y voceras de los distintos consejos co-
munales que conforman el eje territo-
rial de planificacion popular numero
8 que comprenden las comunidades
de las areas conocidas como salas de
batalla social o comunas en construc-
cion de las parroquias guigue y belen
para priorizar los cinco principales
problemas de las distintas areas para
diseñar por medio de este diagnostico
,las posibles soluciones y propuestas
de proyectos que se van a presentar
en el plan de inversion 2013 por el
poder popular  del municipio carlos
arvelo ,en un encuentro realizado en
la casa de la cultura de guigue desde
las 8 de la mañana las 7 areas que hi-

cieron presencia en esta
actividad fueron:ezequiel
Zamora que comprende
todos los sectores de
guaica;Indio Rangel  que
comprende desde las caña-
das de san juan de dios
hasta la linda y pascual
molina;Dr Carlos Arvelo
que comprende todas las
comunidades del casco de
guigue;jose felix ribas que
comprende los sectores
desde el uno hast
yuma;Hugo chavez Frias
conformada por las comu-
nidades desde la marucha hasta el
guache,pasando por las serranias del
cerrro azul y las manzanas ;comuna
belen de la sierra y tacazuruma de
manuare. en la actividad se escogie-
ron dos voceros por area y estos son
el equipo de planificacion popular te-

rritorial resultando electos las voceras
y voceros maria teresa porras del con-
sejo comunal el piñal N21361;Enri-
que Mieres del consejo comunal
andres paez 1;jacson lopez del con-
sejo comunal 6 de enero;angelica cor-
dero del sector primavera
guaica;blanca utrera del sector el ro-

sario 2; anibal navas por el
rosario 1;julio diaz del con-
sejo comunal peñas negras
manuare, enrique garcia
consejo comunal jose anto-
nio esaa de belen quienes
son los voceros del poder
popular ante el eje territo-
rial y conforman eqipo de
planificacion popular y
acompañaran al vocero del
poder popular del munici-
pio carlos arvelo ciudadano
AlexisJMendoza para la
elaboracion de las ideas de
proyectos y el respectivo

plan de inversion con los proyectos
para el proximo año 2013.se resalta
algunos proyectos socioproductivos y
de infraestructura que en la proxima
entrega les haremos llegar con muchi-
simo gusto  hasta la proxima edicion
dios y la tinta mediante.

REALIZADA PRIORIZACION DE PROBLEMAS DEL           
EJE 8 GÛIGÛE-BELÉN (COPIA TEXTUAL)

No menos de 20 consejos Comunales de
Gûigûe, hacen  maletas para viajar a Cara-
cas en procura de información sobre las so-
licitudes hechas ante el Consejo Federal de
Gobierno de esta localidad. 

“Haremos todo lo posible hasta saber
sobre el estatus de nuestros proyectos”
,afirmaron voceros mientras voceaban con-
signas ALUSIVAS AL PODER POPULAR.

CONSEJOS COMUNALES 
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Gaspar Velásquez Morillo
Apenas han pasado menos de dos
meses para demostrar lo que el presi-
dente Chávez y el activismo chavista
se había percatado durante la recién
culminada campaña electoral que
arrojó como saldo más de 8 millones
de votos para el Candidato de la Pa-
tria contra los casi 6 millones del can-
didato de la Oligarquía Capriles
Radonsky.
Esto nos lo explicaban en reunión in-
formal en Petare un estudiante, una
buhonera, un obrero, un campesino y
un profesional del estado Miranda
que coincidimos en un operativo a
cielo abierto.
En esos meses de campaña se demos-
tró fehacientemente que el contenido
de la campaña electoral de Capriles
Radonsky era más un artificio publi-
citario que otra cosa, lo proyectaron
y se proyectó como un hombre de
pensamiento contemporáneo y de
pensamiento amplió, más lo ubicaban
como un hombre de centro izquierda,
casi que un clon de Lula Da Silva y
una generosidad humana más amplia
que la de Chávez porque iba a exaltar

a los y a las pobres a su sitial de honor 
en Venezuela. Lo vistieron de buena
fe.
Hasta llegó a insinuar el clon de Lula
que las ideas del socialismo no son
malas pero están mal aplicadas por
Chávez. ¡Imagínese Ud.!
Ahora esos 6 millones de votos a
“favor de Capriles” es el saldo obte-
nido por las empresas privadas de co-
municación quien con su odio
visceral contra Chávez crearon toda
una membresía estimulada por el
odio irracional contra el oriundo de
Sabaneta por su origen humilde, por
ser militar patriota, por ser el octavo
mejor estudiante en su promoción,
por beneficiar al pueblo e impedir que
la renta petrolera se diluya en esos ve-
ricuetos de la clases sociales pudien-
tes. Uff! Que bilis se gastan los
pitiyankis!
Toda esa proyección de buena gente
que hacían de Capriles Radonsky fue
para engañar incautos e incautas, para
engañar desprevenidos y despreveni-
das pero no pudieron engañar a los
más pintados de rojo, de coloraos!
Vean el mapa de Venezuela y verán 

los estados de la provincia teñidos de
rojo.
Pues –repetimos- no han pasado dos
meses de aquellos gloriosos resulta-
dos bolivarianos, cuando de nuevo el
“Chico Chic” de Primero Justicia se
sacude el polvo de la derrota, se lim-
pia la cara, los pantalones, se alisa las
mangas de su camisa amarilla y en su
versión original sale a declarar su
propio pensamiento Neoliberal, de re-
sentimiento social, racista, de clase
social, meritócrata, represivo y fas-
cista: -Miranda no se la podemos
dejar al Castro Comunismo! el candi-
dato chavista es un subversivo uni-
versitario! yo si conozco como la
palma de mi mano cada rincón del es-
tado Miranda! a mi me aprecian “de-
masiado” en Miranda! las
poblaciones blanca, rubia, trigueña,
negros y negras me aprecian y me
dan vitalidad! Y la perla que decora
su desfachatez: yo no soy responsable
de la inseguridad en el estado Mi-
randa, el culpable es el gobierno na-
cional!
La policía, las y los maestros, los
bomberos y la población en el estado 

Miranda está que echa chispa porque
le han escamoteados sus reivindica-
ciones laborales y sociales mientras
el "gobernador" Capriles Radonsky
saca y saca cuenta de aquí, de allá,
porque emprender una campaña elec-
toral nacional y de seguido una cam-
paña regional cuesta dinero, necesitan
del combustible financiero.
Así pues que los sectores populares,
los bomberos, las y los maestros, la
policía tiene que esperarse…pero es-
perar qué! si ese dinero debe estar en
las arcas regionales. 
Se imagina el verdadero sentir del
gentilicio mirandino que Capriles Ra-
donsky le debe una explicación a la
población del estado Miranda y a la
opinión pública nacional, esto por no
mencionar la explicación que tiene
que dar en el mes de febrero del 2013
a la Contraloría General de la Repú-
blica y a los demás entes del Estado
y del gobierno si es que no se va de
Venezuela.  
g a s p a r _ve l a s quez@yahoo . e s
gasparvelasquez4824@gmail.com
Facebook / Gaspar Velásquez Morillo
@gasparvelasquez   

¿POR QUÉ CAPRILES RADONSKY ES MITÓMANO?

LAS AUTORIDADES SEÑALARON
QUE LA CAMPAÑA DE AFIUNI
FORMA PARTE DE INTERESES IN-
TERNACIONALES.
Credito:  Prensa MPPSP

Autoridades del  Minister io del  Poder  Po-
pular  para  e l  Serv ic io  Peni tenc iar io
(MPPSP) ofrecieron una rueda de prensa
en el  Internado Nacional  de Orientación
Femenina  ( INOF) ,  en  Los  Teques ,  para
desment i r  las  acusaciones  hechas  por  la
ex  jueza  Mar ía  Lourdes  Af iuni  de  su-
pues tos  mal t ra tos  suf r idos  durante  su
permanencia en dicho recinto penitencia-
r io ,  en un l ibro escr i to  por  e l  per iodis ta
Francisco Olivares .
La Directora  de la  Región Centro –Occi-
denta l  de l  MPPSP y  d i rec tora  del  INOF
durante  los  años  2009 y  2011,  I sabe l
González,  de manera ta jante  declaró que
“somos los  pr imeros  in teresados  en que
se  ac la re  es ta  s i tuac ión  e  informamos
que sol ic i taremos el  in ic io  de un proce-

d imiento  penal ,  c iv i l  y  adminis t ra t ivo
por  difamación e  injur ia” .
González estuvo acompañada por  la  
d i rec tora  de  Relac iones  In ternacionales
y Derechos Humanos,  Lai la  Tajeldine,  la
directora de la Región Capital ,  Ana Toro,
la  directora  actual  del  INOF, Yepsi  Gar-
c ía  y  la  d i rec tora  de  Des tacamento  de
Trabajo del  INOF, Alejandra Funes.
“En ese  l ib ro  e l la  (Af iuni )  cuenta  que
durante  su  permanencia  en  e l  INOF fue
víct ima de maltratos  y  una supuesta  vio-
lación; todas esas acusaciones son falsas,
se  t rata  de señalamientos graves que vul-
neran la  dignidad humana y que han 
provocado una grave conmoción y preo-
cupación entre  las  pr ivadas de l iber tad y
sus famil iares”,  di jo .
González  seña ló  que  la  pr ivada  de  l i -

bertad Afiuni permaneció recluida en una
habi tación sola  en un área de máxima se-
guridad denominada Admisión donde era
cus todiada  por  personal  femenino  y
donde está  prohibida la  entrada de caba-

l le ros .  “El la  inc luso  gozaba  de  pr iv i le -
gios ,  precisamente  porque debíamos ga-
rant izar  su  in tegr idad f ís ica  ya  que e l la
misma había  so l ic i tado  máxima pro tec-
c ión  an te  e l  Minis te r io  Públ ico  pues
temía por  su vida”.
Por  su par te ,  la  directora  de Relaciones
In ternac ionales  y  Derechos  Humanos ,
Laila Tajeldine,  desmintió que Afiuni  hu-
b iese  in te rpues to  denuncia  a lguna  an te
organismos  in ternac ionales .  “Af iuni  re -
cibió t ratamiento y permanentemente fue
evaluada por  médicos y durante  todo ese
t iempo en ningún momento denunció que
fue abusada sexualmente”.
Finalmente ,  señaló  “que es ta  campaña

forma par te  de una matr iz  de opinión in-
te rnac ional  cont ra  Venezuela  en  la  que
part ic ipan act ivamente ONGs vinculadas
al  tema peni tenciar io  para  acusar  a l  Go-
bierno venezolano de propiciar  y  permi-
t i r  la  violación de derechos humanos,  lo
cual  no hace más que servir  a  los  intere-
ses  del  Gobierno de Estados Unidos.

DESMIENTEN ACUSACIONES DE MALTRATO A EX-JUEZA AFIUNI Y SOLICITAN 
INVESTIGACIÓN POR DIFAMACIÓN E INJURIA: MINISTERIO DEL PODER POPULAR PARA

EL SERVICIO PENITENCIARIO
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Crédito:  El Correo del Orinoco
16 de noviembre de 2012.- Los restos
del luchador revolucionario Fabricio
Ojeda, muerto en 1966, fueron exhu-
mados este jueves bajo la supervisión
de la jueza Cuarta de Control de Ca-
racas, María Magdalena Pereira,
quien contó con el apoyo de 10 exper-
tos de la Unidad Criminalística contra
la Vulneración de los Derechos Fun-
damentales del Ministerio Público,
institución que había solicitado el
procedimiento luego de que la Sala
Constitucional del Tribunal Supremo
de Justicia aceptara un recurso de re-
visión que los fiscales introdujeron
alegando inconsistencia en el expe-
diente, el cual había sido archivado
hace más de cinco décadas.
El acto se desarrolló en la tumba de
Ojeda del Cementerio General del
Sur -a pocos metros del panteón de
Carlos Delgado Chalbaud-. Además
de la jueza y los expertos en exhuma-
ción, estuvieron presentes Thaís y
Marianela Ojeda, hijas de Fabricio, y
dos de sus nietos: Santiago y Juan
Carlos. Representantes de la comuni-
dad aledaña se presentaron a solida-
rizarse con la investigación, al igual
que el diputado bolivariano Freddy
Bernal.
María Mercedes Berthé, directora de
Protección de los Derechos Funda-
mentales del Ministerio Público, par-
ticipó en la actividad y coordinó el
trabajo de cuatro fiscales asignados a
la investigación: Mery Gómez, 8 na-
cional; Juan Carlos Tavares, 38 nacio-
nal; Elvis Rodríguez, 80 nacional, y
Alba Martínez, 83 de Caracas.
Berthé remarcó que la investigación
se había retomado por autorización
del TSJ, que aceptó los alegatos pre-
sentados mediante un exhaustivo es-
tudio jurídico que refutaba el archivo
fiscal ordenado en la década del 60.
"El objetivo es conocer la verdad para
establecer la responsabilidad penal de
quienes hayan participado" en el ase-
sinato del periodista Ojeda.
Berthé agregó que la Unidad Crimi-
nalística de contra la Vulneración de
los Derechos Fundamentales está co-
nociendo 122 causas mediante la co-
misión del Ministerio Público que
investiga los casos de crímenes, tor-
turas y desapariciones forzosos que
por razones políticas fueron cometi-
das por los cuerpos policiales entre
1958 y 1998.

La unidad criminalística conoce 122
causas por la comisión que investiga
crímenes entre 1958-1988. También
realiza diligencias científicas por la
masacres de Cantaura y Yumare.
ES UNA ABERRACIÓN EL

SOLO PENSARLO
El diputado Freddy Bernal se pre-
sentó en el Cementerio General del
Sur a solidarizarse con los familiares
de Fabricio Ojeda. Recordó que él
forma parte de la Comisión de Polí-
tica Interior de la Asamblea Nacional,
donde comenzó a discutirse la ley
contra el silencio y el olvido.
Añadió que cuando fue alcalde de
Caracas acudía a este lugar todos los
años a honrar la memoria de Fabricio
Ojeda, acompañado del excontralor
general, Clodosbaldo Russián, recien-
temente fallecido.
"Es un acto de justicia y solidaridad
con un hombre que murió por sus
ideas", comentó.
Precisamente la Comisión por la Ver-
dad y la Justicia que debe constituirse
a partir de la aprobación de la ley
contra el olvido es una deuda que
pesa sobre algunas instituciones del
Gobierno, que no han designado a sus
representantes.
Bernal acogió el reclamo del frente de
familiares, que incluso realizó una
marcha para exigir la conformación
de la Comisión por la Verdad y la Jus-
ticia.
"Como dice el Presidente: es la buro-
cracia, la burocracia".
Fue consultado por los periodistas
sobre las gestiones que se adelantan
para estudiar algunos casos de políti-
cos presos por delitos comunes.
Marcó un extendido énfasis para des-
cartar que en Venezuela exista la fi-
gura de "presos políticos". Aunque
dijo que respetará la decisión que
tome el Presidente de la República,
cree que quienes cometieron delitos
deben pagar sus deudas.
Interrogado sobre qué pensaría sobre
la aspiración que pudieran tener de
ser incluidos en la amnistía los res-
ponsables del asesinato del fiscal Da-
nilo Anderson, Bernal fue tajante el
desestimar esta posibilidad.
"Es una aberración sólo pensar que le
quieren pedir una amnistía al Go-
bierno, es burlarse de la gente y que-
rer burlarse de las instituciones, es
creer que somos unos tontos y eso no
lo vamos a permitir porque son unos

individuos que le colocan unos explo-
sivos a un fiscal del Ministerio Pú-
blico y lo pulverizaron".
"Es agarrar la Constitución y botarla
a la basura. Son unos terroristas que
actuaron con premeditación y alevo-
sía" contra un fiscal.
"Debería darle vergüenza a quien se
pare a pedir una amnistía" para los
asesinos de Anderson.
"La oposición protege a asesinos y
delincuentes eso no me parece nada
extraño, son una oposición de dere-
cha".
Aprovechando su condición de diri-
gente nacional del Partido Socialista
Unido de Venezuela, fue requerido
por la situación electoral del país, y
en concreto del estado Táchira.
"Va a haber una importante consoli-
dación del proceso revolucionario,
los números van muy bien, incluso en
Táchira: el compatriota José Gregorio
Vielma Mora va adelante con una im-
portante ventaja".
¿Cómo se podría
explicar que el
Presidente haya
perdido en Tá-
chira y Vielma
Mora vaya a
ganar?, se le pre-
guntó. 
Contestó que la
polarización de
las presidenciales
ahora no está pre-
sente, a lo que se
suma la división
de la oposición
en este estado an-

dino y al rechazo que hay entre la po-
blación al gobierno de César Pérez
Vivas, cuya mitad de gabinete está
presa por corrupción.
"Vielma Mora está bien visto en el
país y estamos seguros que tendrá
votos de la oposición honesta".
LABORATORIO DE ASESINA-
TOS
Santiago Garrido Ojeda, nieto de Fa-
bricio, dijo que lo importante del acto
de exhumación no eran tanto la figura
de su abuelo sino demostrar que "en
esa época se hizo un laboratorio de
asesinato y desaparecidos en Vene-
zuela".
Acotó que la figura de Fabricio sigue
viva para todos porque el pensa-
miento que lo distinguió está suma-
mente vigente.
"Escribió muy detalladamente la im-
portancia de la unión cívico-militar.
La derecha trato de ocultar su pensa-
miento y su figura pero se mantuvie-
ron vivos dentro del pueblo.

LOS RESTOS DEL LUCHADOR REVOLUCIONARIO FABRICIO
OJEDA FUERON EXHUMADOS ESTE JUEVES EN CARACAS
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CAVIM entrega municiones marca-
das a la PNB y UNES 
(Prensa Comisión Presidencial Des-
arme: 14-11-12) Para reducir los ín-
dices de violencia es importante
terminar con la disponibilidad rápida
y sin controles de municiones, ya que
esto constituye un problema incluso
más preocupante que las propias
armas de fuego. Por eso, el marcaje
de municiones forma parte de las ini-
ciativas de la Comisión Presidencial
para el Control de Armas, Municio-
nes y Desarme. 
1 millón 150 mil municiones de en-
trenamiento con marcaje OP (orga-
nismo policial) fueron entregadas por
la Compañía Venezolana de Indus-
trias Militares (Cavim) a la Universi-
dad Nacional Experimental de la
Seguridad (UNES) y a la Policía Na-
cional Bolivariana (PNB).
El acto de entrega se llevó a cabo en
las instalaciones de la sede principal
de la UNES-Caracas y estuvo presi-
dido por el Comisionado Luís Fer-
nández, viceministro del Sistema
Integrado de Policía, quien señaló
que el marcaje de las municiones per-
mitirá un control estricto en Vene-
zuela sobre la producción,
distribución y asignación a los cuer-

pos de seguridad del Estado. 
Explicó, además, que este procedi-
miento es una herramienta fundamen-
tal en el proceso de reconstrucción
científica del hecho delictivo “en
razón de constituir una evidencia para
identificar a personas que puedan
estar involucradas en estos hechos,
por el serial que tiene el arma o el có-
digo de la munición”. 
En este sentido, el Viceministro in-
dicó que existen dos fases: una inicial
que identifica o individualiza a la ins-
titución con el OP y fija un control en
relación al número de municiones
que adquieren la UNES y la PNB. La
segunda fase –dijo- es la serialización
de cada munición, lo cual permitirá
identificar a los funcionarios de los
cuerpos de seguridad, de la Fuerza
Armada Nacional Bolivariana, y a
cada usuario del país con un serial al-
fanumérico para lograr la personali-
zación de cada munición. 
Aclaró Fernández que las municiones
entregadas a la UNES y la PNB tie-
nen características de entrenamiento
y han sido diseñadas con ingeniería
adecuada para esta actividad, lo que
permite establecer además una polí-
tica clara de control estricto. 
Por su parte, el presidente de Cavim,

Ge-
neral Prieto Morales, explicó que
para el marcaje OP el gobierno nacio-
nal adquirirá un conjunto de maqui-
narias y sistemas para poder serializar
cada una de las balas. 
“En aproximadamente 8 meses se
producirán municiones serializadas
para dotar a todos los cuerpos policia-
les del país”, aseguró.
Por su parte, el secretario técnico de
la Comisión Presidencial de Control
de Armas, Municiones y Desarme,
Pablo Fernández, señaló: “El hecho
de que cada funcionario de la Policía
Nacional Bolivariana posea municio-

nes
marcadas nos permite conocer si in-
curren en un hecho fuera del ordena-
miento jurídico. Hemos empezado a
dar el ejemplo por casa con las insti-
tuciones que están bajo el control del
gobierno nacional, al ser las primeras
en el marco de este ordenamiento y
de este control”.
“Ojalá podamos llegar a todas las po-
licías estadales, municipales y a los
usuarios civiles y quienes también
tendrán que tener una responsabilidad
frente al uso de armas de fuego y al
uso de municiones”, puntualizó Fer-
nández.

CAVIM ENTREGA MUNICIONES 
MARCADAS A LA PNB Y UNES

Ante la contundencia de la acusación
presentada por el Ministerio Público,
fue condenada a tres años de prisión
Ilze Perozo de Montoya (53), es-
posa del diputado a la Asamblea
Nacional, Julio Montoya, tras admi-
tir haber incurrido en actos de corrup-
ción, a través de la construcción de
obras de la Gobernación del estado
Zulia.
Tal irregularidad fue denunciada ante
el Ministerio Público el 08 de julio de
2009.
En la audiencia preliminar, los fisca-
les 26º y auxiliar del estado Zulia,
Enis Tarrifa y Gherardine Andrade,
respectivamente, ratificaron la acusa-
ción contra Perozo de Montoya por la
comisión del delito de aprovecha
miento fraudulento de fondos públi-
cos, previsto y sancionado en la Ley
contra la Corrupción.
Luego de la admisión de hechos por
parte de la cónyuge del parlamentario
zuliano, el Tribunal 3º de Control del
Zulia dictó la referida sentencia con-
denatoria, la cual cumplirá de

acuerdo a lo que determine el respec-
tivo tribunal de ejecución.
Adicionalmente, conforme con lo es-
tablecido en el artículo 16 del Código
Penal, Perozo de Montoya queda in-

habilitada políticamente durante el
tiempo de la condena.
Por este caso, se encuentran acusados
el ingeniero inspector de obras de la
Gobernación del estado Zulia, Mar-

cos Zuleta; y un ingeniero re-
sidente de la empresa
Consperca, Raúl Boscán, por
la presunta comisión de los
delitos de aprovechamiento
fraudulento de fondos públi-
cos y obtención ilegal de uti-
lidades de actos
administrativos. 
Mientras tanto las cuentas
bancarias de la empresa Cons-
perca continúan inmoviliza-
das hasta que culmine el
juicio de los otros dos acusa-
dos.
La esposa del diputado, dueña

de la empresa Consperca, formalizó
tres contratos con la Gobernación del
estado Zulia. El primero de ellos con-
templaba la construcción del Ateneo
del municipio San Francisco; el se-
gundo referido a la edificación del au-
ditorio y del módulo administrativo
del mencionado ateneo; y, el tercero,
relacionado con la rehabilitación del
Centro Cultural de San Francisco.
El 08 de julio de 2009, el ingeniero
Boscán denunció ante el Ministerio
Público, luego de haber terminado su
relación laboral con la empresa Cons-
perca, que Perozo de Montoya falsi-
ficó su firma para poder cobrar una de
las mencionadas obras, sin embargo,
la investigación arrojó que la rúbrica
si fue realizada por el hoy acusado . 
No obstante, la investigación también
determinó que las tres construcciones
fueron canceladas en su totalidad a
Perozo de Montoya por parte de la
Gobernación del estado Zulia, pese a
que no cumplió con la culminación
de las obras. MC
www.ministeriopublico.gob.ve

Ministerio Público logró condena para
mujer por corrupción en obras de la 

Gobernación del estado Zulia

“PAR DE JOYITAS”
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GÛIGÛE Y SUS
ROSTROS QUE
DEJAN RASTROS

Siempre en los pueblos hay per-
sonajes que no pueden pasar desaper-
cibidos y menos olvidarlos y eso
generalmente se debe a sus cualida-
des naturales que sin mas recurso que
el de trajinar por la vida cada vez la
perfeccionan más y estos son los ha-
cedores de historia. No se puede ima-
ginar la escena cotidiana de Güigüese
que aparezca como arte de magia la
figura regordeta y dicharachera de
Bari Martínez, y este va hacer el per-
sonaje de la anécdota que voy a plas-
mar hoy en este articulo, Siempre en
la plaza ,el kiosco, el estadio o alguna
esquina se puede ubicar hoy día a este
personaje quien hace algún tiempo en
sus años de mozo tuvo un romance
bastante ardiente con una trigueña
muy bonita del Barrio Turén ,muy
cerca del campo deportivo donde más
de una vez se lució pichando varios
juegos de béisbol  como lanzador ofi-
cial de uno de los equipos más afama-
dos y logrando varios triunfos y se
puede decir que algunos de ellos fue-
ron dedicados a su amada antes de co-
menzar cada juego.

Bari  como todo joven tenía en
mente formar una familia, tener hijos
y educarlos de la mejor manera, y por
esto, ya había elegido a la preten-
diente con la cual formaría ese hogar.

Esa relación amorosa se venía des-
arrollando con toda normalidad como
se acostumbraba para la época, se
veían en la plaza, en la iglesia los do-
mingos, se enviaban papelitos con
mensajes amorosos, y como Bari ac-
tuaba como cantante bolerista de uno
de los grupos musicales que existía en
Güigüe para la época (La Sonora Tro-
pical), cada vez que amenizaba una
reunión le dedicaba una canción a su
amada, un bolero con aquel timbre de
voz que decían se parecía a Rafa
Pérez, cantante de la afamada Or-
questa Billos Caracas Boys. Así se
fue haciendo mas fuerte este amor
hasta que un día Bari decidió no se-
guir utilizando esa táctica un poco in-
formal y decidió ir a visitar
formalmente a la casa de su amada,

cosa que no sorprendió a nadie en la
familia, sino que lo acogieron con
gran alegría.  Los jodedores del pue-
blo; Nicolás, Inés, Morenito, Manuel
Barranco, Carlucho, entre otros co-
mentaban; Bari tiene novia, está cam-
biado, hasta en la pizarra del kiosco
le pusieron palabras de felicitación
(pizarra existente en el bar el
“Kiosco” donde diariamente anota-
ban  todos los chismes importantes).
Realmente a Bari el amor lo había
cambiado, más tranquilo y organi-
zado, menos rumbas, menos caña,
mejoró su apariencia y muy formal en
sus días de visita (martes, viernes y
sábado). Los domingos se veían sin
fallar en la iglesia en la misa de diez
de la mañana. Los días de visita la
novia se esmeraba y la casa parecía
un casita de muñecas limpiecita,
arregladita y hasta con flores de
cayena en la sala, donde estaba el
confidente (mueble de dos puestos
donde se sentaban las novias),Ya
estaba acostumbrado a que esos
días iba a ser utilizado, una mesita
con un pañuelo blanco y sobre ella
una radio que quizás fue comprado
por cómodas cuotas al vendedor
estrella de la comercial “ABC”, Sr.
Citerio, con su parecido a Clartk
Kent (Superman) moviendo incan-
sablemente su mandíbula con una
bola de chicle en su boca. Tampoco
en la sala faltaban las dos sillas donde
de vez en cuando se sentaban los pa-
dres de la novia para compartir la vi-
sita con el par de alondras
enamorados.     Aunque Bari había re-
cogido sus andanzas por causa del
amor ,un buen día se reunió con sus
amigos y comenzaron bien temprano
a disfrutar de buenos tragos, esto se
prolongó hasta el amanecer del otro
día y ya no encontrando mas sitio
donde tomar, decidieron comer algo
en el único lugar abierto a esa hora de
la madrugada; era la “Arepera Ávila”
En la esquina de la plaza Ávila aten-
dida por el buen amigo Melitón,
quien preparaba uno suculentos pla-
tos.   Bari, además de buen bebedor
es mejor comelón, a lo que haciendo
gala de esa condición se comió a las
3.00 de la mañana el siguiente menú:
Dos mondongos, una arepa de cabeza
de cochino, 6 huevos sancocha-

dos,1/2 litro de chicha A1 caliente y
dos maltas.     De allí se fue a su casa
y durmió hasta las 2,00 PM. de ese
día, Al levantarse, su adorada y abne-
gada madre, la recordada Juanita le
tenía preparado a su consentido nada
menos que :unos quinchonchos con
patitas de cochino,.un par de huevos
fritos  y una jarra de fresca avena a lo
que Bari estaba acostumbrado y se
lanzó tremenda comilona. Pasan las
horas rápidamente y Bari comienza a
acicalarse para ponerse bello como
decía él; para acudir a la visita de su
amada salía a relucir sus mejores
galas: Camisa Opus almidonada con
par de mosquitas en la punta del cue-
llo, panatalón Ruxtton comprado a
León Piñero quien traía ropa de con-
trabando para vender en el pueblo y

zapatos  Apaches también comprados
a León Piñero.  Bañado, vestido y
perfumado con agua de colonia de
Jean Marie Farina de Roger Gallet-
Paris, la del frasco que tiene la meda-
lla de un premio impresa en la eti-
queta, Bari sale de su casa,rumbo a la
visita del día, Apenas había caminado
unas cuadras cuando comenzó a sen-
tir que algo raro le estaba pasando a
su estómago, pero era tanta la emo-
ción  de ver a su amada que no le
prestó mayor atención y sigue cami-
nado hasta que llega a puerta de la
casa, toca y de pronto aparece ese ser
que tiene a Bari totalmente loco, se
emociona, se llena de alegría y de
nuevo aparecen de una manera más
marcada la sensación de no sabe qué
en el estomago...¡Pasa mi amor! -Te
estoy esperando ansiosamente- pala-
bras que le hacen olvidar nuevamente
a Bari el malestar que estaba sin-
tiendo; pasa se sienta en el confi-

dente, se dan un fuerte beso, hablan
cuando llegan los padres de la novia
muy atentamente saluda y se sientan
ellos con ganas de participar un rato
de la visita, de nuevo, como un gran
rayo que le entra en el cuerpo, Bari
siente un fuerte escalofrío, casi pierde
el conocimiento pero rápidamente lo
que le viene a la mente, son las dos
grandes papas que se había metido y
que estaban cobrando sus efectos.
Bari se comienza a poner nervioso
pensando en lo que podía venir y en
ese momento ante la novia y sus sue-
gros, no hablaba estaba frío y amari-
llo, y sudaba y de nuevo el retortijón
de tripas, apretaba los ojos, la boca,
las manos y toda aquella parte del
cuerpo donde pudiera venir algún es-
cape, pero por más fuerza que hizo,

Bari siente que se le escapa
algo entre sus piernas que sube
como un volcán, de pronto la
sala se pone gris y la invade un
olor nauseabundo y cuando
Bari, la vergüenza le hace que
trate de pararse  para irse, oye
la voz de la suegra que dice:
¡Sal perra!, a lo que Bari ve
hacia abajo del confidente la
perra que estaba echada exac-
tamente debajo de él. Bari in-
mediatamente con la velocidad
de un  rayo pone su mente a

funcionar y dice para su adentro: ¡No
hay problema!, Esto lo va a pagar la
perra -Nuevamente, el retortijón de
tripas  y Bari actúa tranquilamente,
expulsando otro gas y oye la voz de
la suegra que nuevamente repite: ¡Sal
Perra! -y viene la tercera la cual se
desarrolla  igual que las dos anterio-
res, pero este hedor fue mucho más
intenso y nauseabundo; las flores de
cayena que estaban en el florero se
marchitaron, y esta vez se escuchó
con más fuerza a la suegra y al suegro
a la vez gritar: “Sal perra que ese
hombre te va a cagar”. 

Bastó y sobró…Hasta ese día Bari
se vio por esa casa, El amor terminó
y después de tanto tiempo, cuando al-
guien le pregunta a Bari sobre esa his-
toria, el dice: “Yo no sé que fue más
fuerte, el amor que sentía por ella o
los retortijones de tripa que me pro-
dujeron los huevos sancochados y la
malta caliente”.



Cuando Bertolt Brecht escribió esta máxima,
lo hizo pensando en el hombre no como gé-
nero masculino sino como un todo: hombre y
mujer. 
Son muchos los héroes y heroínas con el per-
fil que define Brecht para ser imprescindible:
Lina Ron, Argelia Laya, Danilo Anderson y
Carlos Escarrá  por citar ejemplos.

De la misma manera, existen decenas de
hombres y mujeres que luchan no solo un año
sino toda la vida bajo el anonimato sin dejar
de ser imprescindibles.
A esta categoría de hombres  pertenece la ca-
marada Mórela Ledesma Ortiz y el recién fa-
llecido Cesar Amundaraín, ambos luchadores
por  la causa de las personas de la tercera
edad.
La casa Nª 301  de la calle Rondón c/c Mo-
nagas es testigo mudo del esfuerzo de esta
compañera que Coordina  la Fundación de
amigos de la 3ra edad durante 8 años sin co-
brar nada a cambio (a honoren).
La compañera Mórela, atiende a 80 personas
de la 3ra edad, garantizando  no solo el al-
muerzo, sino los servicios que prestan las mi-
siones.

A  tono con el articulador social Cap. Julio
Jiménez, la C.Morela esta al dia con los ope-
rativos garantizando   la participación (prefe-
rencial) de todos y cada uno de los viejitos
como les llaman en cada operativo.
Los tengo a todos carnetizados e inscritos
para cualquier gestión que se requiera. 
Pero hay algo que llama la atención en las la-

bores de la compañera
Morela, como es el caso
de esperar todos los
medio día la llegada y
distribución de la co-
mida que llega desde Va-
lencia ..Gracias a la
voluntad de  otra señora
que utiliza su vehicula
para tal fin.
Quienes conocemos a la
compañera Mórela nos
consta la humildad y el
espíritu de solidaridad
que la caracteriza  como
dijo Bertolt Brecht.
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GÜIGÜE  EN MOVIMIENTO
Bertolt Brecht: Hay hombres que luchan un díaBertolt Brecht: Hay hombres que luchan un día
y son buenos. Hay otros que luchan un año y sony son buenos. Hay otros que luchan un año y son
mejores. Hay otros que luchan muchos años y sonmejores. Hay otros que luchan muchos años y son

muy buenos. Pero hay quienes luchan toda lamuy buenos. Pero hay quienes luchan toda la
vida, esos son imprescindibles.vida, esos son imprescindibles.

LA C. MORELA  LISTA PARA ENTREGAR
EL ALMUERZO A SUS 80 COMENZALES DE

LA 3ra EDAD  fotos Hermes Escalona

Llegada del almuerzo desde la  ciudad de Valencia

Menú gratuito



“LAS AGUAS VUELVEN A SU
CAUSE. LOS RIOS TODOS VAN
AL MAR Y EL MAR NUNCA SE
LLENA; AL LUGAR DE DONDE
LOS RIOS VINIERON, ALLI
VUELVEN PARA CORRER DE
NUEVO”   
Cap. Uno del libro Eclesiastés.
En el Dígalo Ahí que nos antecede,
dedicamos una página al tema DEL
SANEAMIENTO DEL LAGO DE
LOS TACARIGUAS basado en el
trabajo del Ing. Carlos  Bordón
(1.921-2012) 
De la  Página en referencia tomamos
una parte (extracto), que hicimos lle-
gar al Presidente, mediante  CAR-
TAS AL DIRECTOR   DIARIO
VEA  DEL  2510/12.
Pero no fue sino en el marco de una
visita electoral  que hiciera  el candi-
dato Francisco Ameliach  a Güigüe
cuando se le informo sobre la  refe-
rida carta enviada al Presidente, así
como la entrega  del Dígalo Ahí que
vemos en sus manos y en cuyas pá-
ginas 12 y 13  explica con detalles la
idea  o legado del Ing. Bordón sobre
como salvar al lago o en el mejor de
los casos como salvarnos  que el lago
nos alcance.
Sépase la opinión pública, que el fu-
turo gobernador de Carabobo Fran-
cisco Ameliach, tiene en sus manos
la idea de lo que pudiera ser la solu-
ción definitiva del Saneamiento del
Lago. Amén (así sea), con el aporte
de esta segunda entrega – propuesta
para el saneamiento del lago. 

SEGUNDA PARTE
“No pretendemos aquí hacer un
nuevo estudio ecológico del Lago de
Valencia para añadir otro proyecto a
la selva de proposiciones y proyectos
ya existentes .Simplemente es nues-
tro deseo de llamar la atención sobre
la posibilidad de resolver de una vez
por todas, por medio de un túnel de-
bajo de la cordillera de LA COSTA
acabando así con el endorreísmo del
lago y permitiendo su desagüe en
forma natural por gravedad”
Así comienza la primera parte de
esta propuesta del Ing. Carlos Bor-
dón. Podemos dividir las “solucio-
nes” propuestas en dos grupos:
A.-Soluciones “internas” digamos
así, donde todo se limita a plantas de
tratamiento para controlar las conta-

minaciones geográficas de  la cuenca
del Lago de Valencia, hacer que
cualquier solución que no contemple
la evacuación de la contaminación a
otra cuenca es ilusoria, porque a la
larga la contaminación se iría acu-
mulando dentro de la cuenca con
daños irreversibles  a su equilibrio
ecológico. Además proyectos muy
elucubrados, formados por gran can-
tidad de pequeñas obras (económi-
cas) que despiertan la sospecha que
los únicos beneficiados serán com-
padritos y amigos de la administra-
ción pública. (Léase burocracia y
corrupción por la vía de contratos).
Las ideas que se exponen aquí, pre-
vén la construcción del túnel a una
cota inferior al nivel actual del lago,
de manera de permitir una reducción
de su superficie a la mitad de la ac-
tual.
En definitiva tendríamos un lago con
la mitad de la superficie actual ,pero
con agua pura  susceptible a ser em-
pleada para uso humano, rodeado de
más de 15.000 hectáreas de nuevas
tierras que deberían quedar  destina-
das exclusivamente para uso agrícola
o de esparcimiento. El lago se pres-
taría a ser bordeado de instalaciones
turísticas de todos tipos  y de balne-
arios ,un verdadero pulmón verde
enclavado entre las ciudades de Va-
lencia y Maracay, un desahogo para
descontaminación y el descanso en
una de las zonas más densamente po-
bladas  del país.
Esto no es una idea utópica mas, es
una posibilidad perfectamente reali-
zable a un costo netamente inferior a
las de dudosa utilidad que se piensa
adelantar, y sobre todo sería una so-
lución DEFINITIVA.
No vamos a exponer aquí un pro-
yecto .Simplemente intentamos eva-
luar las posibilidades, apreciarlos
elementos en pro y en contra  y a
grandes rasgos estimar los costos:
1.- Ubicación del túnel. El único
lugar para su construcción es el sec-
tor de la         Cordillera correspon-
diente a Mariara. Aquí la cordillera
tiene su mínima anchura 2.- 2.-   2.-
Longitud del túnel. Esta longitud de-
pende de la pendiente que se le
quiera asignar. 

pasa a la Pag. 12
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“GÜIGÜE  ¡¡AY!!  GÜIGÜE…
CUANDO LA LAGUNA NOS 

ALCANCE”  Parte 2
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C A R B U R A C I O N  E N T O N A C I O N
L A M P A R A  D E  T I E M P O

“CARBUBEN”
Carretera
Valencia
Central
Sector

Cascabel Fte.
U.E 

“Cabriales”
C.0414-3426413
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Güigüe-Edo Carabobo

Un granjero sale de compras y regresa con un gallo joven 

para las gallinas del corral. El gallo joven mira a su alrededor, 

camina hasta donde el gallo viejo y le dice: -Bueno viejo, 

llegó la hora de retirarte ... 

El gallo viejo le dice: 

-Vamos, no me digas que tú vas a poder 

con TODAS estas gallinas. ¡Mírame a mí! 

¡Cómo me han dejado…! ¿Por qué no me dejas  

aquellas 2 gallinas viejas del rincón? 

Pero el gallo joven le contesta: 

-¡Piérdete viejo! ¡Tú ya estás acabado!, 

y ahora soy yo quien está a cargo. 

El gallo viejo le cuestiona: 

-Hagamos una cosa, jovencito. Vamos a echar una carrera 

alrededor de la finca. El que gane, 

se queda con el control absoluto del gallinero. 

El gallo joven se echa a reír: 

-Vamos viejo, tú sabes muy bien que vas a perder. 

Pero para no ser injusto, te voy a dejar que salgas primero. 

El gallo viejo comienza a correr. 

A los 15 segundos, el gallo joven sale corriendo detrás de él. 

Dan una vuelta al portal de la casa, y el gallo joven, 

lo sigue muy de cerca. Ya está a sólo 5 pulgadas 

detrás del gallo viejo, y cada vez se le acerca más. 

Mientras tanto el granjero, sentado en su sitio 

de costumbre en el portal, ve a los dos gallos corriendo. 

Agarra la escopeta y -¡BOOM!- 

le dispara al gallo joven, y lo hace trizas... 

El granjero tristemente sacude la cabeza y dice: 

-¡Pero que perra suerte la mía! 

¡El tercer gallo maricón que compro este mes…!

G A L L O  V I E J O  V S  G A L L O  J O V E N .
ASI COMO HIZO CHÁVEZ PARA GANARLE A RADONSKI, LO HARA AMELIACH PARA GANARLE AL POLLOASI COMO HIZO CHÁVEZ PARA GANARLE A RADONSKI, LO HARA AMELIACH PARA GANARLE AL POLLO

AL PRIMERO LE GANO CHÁVEZ POR RAZONES OBVIAS, AL SEGUNDO LE GANARÁ AMELIACH POR OBVIAS RAZONESAL PRIMERO LE GANO CHÁVEZ POR RAZONES OBVIAS, AL SEGUNDO LE GANARÁ AMELIACH POR OBVIAS RAZONES
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** El CIDA hoy en día es la institución
rectora de la investigación astronómica
en el país. Esta institución cuenta con el
personal especializado y los instrumentos
astronómicos necesarios para la realiza-
ción de investigaciones de vanguardia en
astronomía y astrofísica, además de la
eficiente labor de socialización de la
ciencia que viene desarrollando en el ám-
bito nacional. **
La Fundación Centro de Investigaciones
de Astronomía “Francisco J. Duarte”
(CIDA), institución adscrita al Ministerio
del Poder Popular para Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación (MCTI), arribará el pró-
ximo 10 de diciembre a sus 37 años de su
creación haciendo ciencia por y para el
pueblo, iluminando con sus saberes cien-
tíficos y socializando el conocimiento a
través de sus diversas herramientas de di-
vulgación de la astronomía por todo el
país.  
Los organizadores del programa aniver-
sario adelantan los preparativos para rea-
lizar esta importante fecha que se inicia
con toda una semana de eventos, tales
como la apertura de una exposición el 03
de diciembre en sus propias instalaciones
ubicadas vía a La Hechicera, edificio
CIDA. Asimismo el martes 04 de diciem-
bre habrá actividades culturales, religio-
sas y la charla “Un Instante en el
Universo”, la cual es abierta a todo pú-
blico.
Del 5 al 15 de diciembre se realizará en
las instalaciones del CIDA la V Reunión
Venezolana de Astronomía y la III Es-
cuela Venezolana de Astronomía, mien-
tras que durante los días 5 y 6 del mismo
mes tendrá lugar el Festival Astronómico

Cultural en la parroquia Jacinto Plaza del
municipio Libertador e igualmente en las
instalaciones del Observatorio Astronó-
mico Nacional (OAN) de Llano del Hato
(municipio Rangel). Asimismo el viernes
7 se tiene previsto un encuentro deportivo
en las instalaciones del Círculo Militar en
la ciudad de Mérida. 
La programación aniversario continuará
el día lunes 10 de diciembre con un com-
partir con todos los trabajadores de esta
institución científica y el inicio de la Es-
cuela Nacional de Astronomía.
Rectora de la investigación astronómica  
Como se recordará mediante decreto nú-
mero 1524, de fecha 28 de noviembre de
1973, (Gaceta Oficial Número 30.267),
el Presidente Rafael Caldera crea la Fun-
dación Centro de Investigaciones de As-
tronomía “Francisco J. Duarte” (CIDA),
sin embargo, ésta no se constituyó como
tal, sino hasta el 10 de diciembre de 1975. 
El CIDA hoy en día es la institución rec-
tora de la investigación astronómica en el
país. Esta institución cuenta con el perso-
nal especializado y los instrumentos as-
tronómicos (OAN)) necesarios para la
realización de investigaciones de van-
guardia en astronomía y astrofísica, ade-
más de la eficiente labor de socialización
de la ciencia que viene desarrollando en
el ámbito nacional.
Actualmente en el marco del Plan Nacio-
nal Simón Bolívar y con el apoyo de los
recursos provenientes de la Ley Orgánica
de Ciencia, Tecnología e Innovación
(LOCTI) creada por el Gobierno Boliva-
riano, esta institución científica ha inten-
sificado el uso de la astronomía como un
vehículo para llevar la ciencia al pueblo

y despertar motivaciones
tempranas en niños, niña,
adolescentes y jóvenes
del sistema escolar vene-
zolano y de nuestras co-
munidades.  
Para cumplir con uno de
sus objetivo como la so-
cialización del conoci-
miento astronómico, el
CIDA cuenta con varias
herramientas de divulga-
ción tales como el astro-
bús, los planetarios
itinerantes y el teatrino,
entre otros./Prensa
MCTI/CIDA/R.C.

Opportunity realiza 
misterioso 

descubrimiento geológico 
en Marte

El vehículo de la NASA Opportunity, un hermano mayor del robot
Curiosity que aterrizó en Marte el mes pasado, realizó un nuevo des-
cubrimiento que los geólogos consideran a la vez desconcertante y
excitante, según anunció la agencia espacial estadounidense este vier-
nes.
Opportunity, que ha estado en el Planeta Rojo desde 2004, se topó
con un afloramiento de pequeñas esferas, de unos tres milímetros de
diámetro, de un tipo que los científicos nunca habían visto antes.
"Ésta es una de las fotografías más extraordinarias de toda la misión",
afirmó el principal investigador del Opporunity, Steve Squyres, de
la Universidad de Cornell en Ithaca, Nueva York.
"Nunca habíamos visto una acumulación tan densa de esferas en un
afloramiento de rocas en Marte", añadió el científico en un comuni-
cado.
Tras una primera mirada, los investigadores pensaron que los objetos
se parecían a esferas ricas en hierro, conocidas como "blueberries"
(arándanos), descubiertas cerca del lugar de aterrizaje del Opportu-
nity.
Estos fenómenos conocidos como "arándanos marcianos" se forman
cuando los minerales se separan del agua y se convierten en fuertes
masas dentro de bloques de sedimentos, que podrían demostrar que
Marte fue húmedo en algún momento.
Pero una investigación más detallada reveló que los descubrimientos
son "diferentes en concentración. Son diferentes en estructura. Son
diferentes en composición. Diferentes en distribución", añadió Squy-
res.
"Va a tomarnos un tiempo descubrirlo, por ello, lo que debemos hacer
es mantener la mente abierta y dejar que nos hablen las rocas".
Opportunity encontró las esferas en un afloramiento llamado Kirk-
wood, en el segmento Cape York de la orilla oeste del cráter Endea-
vour. Aunque la misión inicial del Opportunity se completó hace más
de ocho años, el vehículo continuó en trabajos de "bonificación"
desde entonces.
Su colega en Marte, el vehículo Spirit, lanzado en el verano de 2003,
continuó trabajando hasta marzo de 2010.
El vehículo que aterrizó más recientemente en Marte, el Curiosity,
se encuentra en una misión de dos años para explorar la geología
marciana. 
El robot de 2.500 millones de dólares se encuentra actualmente en el
cráter de Gale, rodando lentamente hacia el Monte Sharp.

Con actividades culturales, 
académicas y deportivas

Adelantan preparativos para 
celebrar 37 años del CIDA 

CENTRO CLINICO ODONTOLOGICOCENTRO CLINICO ODONTOLOGICO
POPULAR COMUNITARIO G&MPOPULAR COMUNITARIO G&M

LIMPIEZA, LIMPIEZA, 
EXTRACCIÓN,EXTRACCIÓN,
TRATAMIENTOTRATAMIENTO

DE CONDUCTO,DE CONDUCTO,
PROTESIS, PROTESIS, 
CORONAS, CORONAS, 

ORTODONCIASORTODONCIAS
E IMPLANTESE IMPLANTES
EN GENERALEN GENERAL

MARCOS MARCOS 
CORDERO CORDERO 

ODONTOLOGOODONTOLOGO
CALLE MIRANDA ENTRE MICHELENA Y MONAGAS

LOCAL 8-54 TELF.: 0416.340.25.14 GÛIGÛE EDO.CARABOBO
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La longitud sería de aproximada-
mente 13.500 m. con una pendiente
aproximada de 5 por mil y de 14.300
m con pendiente de 10 por mil apro-
ximadamente 4.000 m de túnel serian
en terreno aluvión y los restantes en
la roca de la cordillera.

3.- Dimensiones del túnel: El diáme-
tro debería corresponder al mínimo
costo de construcción, estimamos
que podría ser de 3 metros. Esta sec-
ción tiene una capacidad  de 42
M3/seg, con una pendiente de 5t por
mil y de 60 M3/seg,con una pen-
diente del 10 /mil ampliamente supe-
rior al gasto máximo de evacuación
del lago. Este gasto sería actualmente
de 10 m 3/seg, que como hemos visto
corresponde al  aporte del nuevo
acueducto para Valencia y Maracay
(proveniente de la cuenca del rio
Pao) y que es el principal causante
del aumento del nivel del lago. Este
gasto podría aumentar dentro de unas
décadas (actual) a 15 o 20 M3/seg,
por aumento de la población de la
cuenca Por otra lado la construcción
del túnel  permitiría la total descon-
taminación del lago. Llevando el
nivel definitivo del lago a  la cota
380,su superficie quedaría reducida
a 175 km2, lo que representa 165
km2 menos de la super-
ficie actual de 340 km2.
La evaporación media
(Maracay, Boca de Rio)
es de 1.100 mm/año y a
los165 km2 le corres-
pondería a una menor
evaporación total del
lago equivalente a casi
6m3/seg.
Este es el excedente
que en un primer
tiempo habría que eva-
cuar por el túnel, con-
juntamente con las
aguas negras de Valen-
cia y Maracay estimada
hoy en 15 m3/seg. Aun
suponiendo de duplicar
en el futuro el caudal de
las aguas negras, el
túnel      sería suficiente
aun con la pendiente
del 5 por mil. Sin em-

bargo lo prudente sería adoptar la
pendiente del 10/mil.
4.- Uso de las aguas del lago para ali-
mentación de acueductos. Con un ex-
cedente de 6m3/seg, la masa de agua
del lago sería teóricamente renovada
totalmente en un lapso de 13 años.
Hay que contar también con el pro-
ceso de evaporación natural, así
como es posible que una descontami-
nación aceptable se alcance mucho

antes. De esta manera el excedente
podría ser utilizado para uso humano.
Para calculara la evaporación  hemos
previsto un coeficiente muy conser-
vador, así que es muy posible que
dicho excedente sea superior a los
6m3/seg. Este caudal podría ser to-
talmente usado como agua potable
con el ahorro de costosas obras de
captación, bombeo y aducción desde
otras cuencas. La obra de toma sería

flotante a una prudente distancia de
la costa, en el sitio más estratégico
respecto a las aéreas de consumo; el
tratamientos limitaría a la cloración
siendo innecesaria la filtración .
5.- Drenaje de las aguas negras.
La ubicación del túnel cerca de Ma-
riara permitiría llevar directamente al
túnel las aguas servidas de Valencia
y Maracay, como también de las lo-
calidades de Guácara, San Joaquín,
Mariara, Turmero y Cagua, sin nece-
sidad de tratamiento, irían directa-
mente al lago las aguas servidas de
las poblaciones menores del Sur del
lago naturalmente previo trata-
miento. Sin embargo en caso de ne-
cesidad también las descargas de
estas localidades podrían ser llevadas
directamente túnel sin mayores difi-
cultades.Las aducciones al túnel se
harían por medio de canales a cielo
abierto sin necesidad de bombeo,
considerando el nuevo desnivel dis-
ponible del lago a cota 380.A estos
canales irían también las descargas
de las zonas industriales de Valencia
y Maracay, sin necesidad de plantes
de tratamiento, salvo en pocas indus-
trias altamente contaminantes. 
6.- Costos. Este es solamente un tan-
teo para tener una idea de los costos

deberíamos tener por lo menos
un pre-ante proyecto, sin em-
bargo, por lo que se refiere al
túnel estimamos un costo en el
orden de Bs.1200 millones
(hace poco mas de 15 años). El
costo de las restantes obras ,a
los efectosde este estudio no
tiene ninguna importancia por-
que de todas maneras habrá
que hacerlas ,pero segura-
mente serian mucho menos
costosas de las complicadas y
confusas obras que se piensan
adelantar (léase de la actuali-
dad),sobre todo por la total au-
sencia de plantas de bombeos.
Las industrias de Valencia y
Maracay se ahorrarían la cons-
trucción de o plantas de trata-
miento a las cuales se ven
actualmente obligadas a utili-
zar  y las plantas de trata-
miento existentes pasarían a
los trastos viejos.

“GÜIGÜE  ¡¡AY!!  GÜIGÜE…CUANDO LA 
LAGUNA NOS ALCANCE”  Parte 2

PARA QUIENES NO CONOZCAN EL LAGO, ESTA 
UBICADO A SU IZQUIERDA Y EL AGUA QUE USTED VE, 

DRENA DEBAJO DE LA AUTOPISTA.

CARRETERA CON BORA.... ¡QUE BORAS!
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FARC
S O L I C I TA  A

O B A M A  
I N D U LT O  PA R A
G U E R R I L L E R O

S I M Ó N  
T R I N I D A D

Las Fuerzas Armadas Revoluciona-
rias de Colombia-Ejército del Pueblo
(FARC-EP) instaron hoy al presidente
norteamericano, Barack Obama, a in-
dultar al guerrillero Simón Trinidad
para que participe en los diálogos de
paz con el Gobierno colombiano.
En un comunicado leído en el cuarto
día de la mesa de diálogo instalada en
La Habana, las fuerzas insurgentes pi-
dieron al gobernante estadounidense
que utilice su facultad para que el
guerrillero se incorpore al proceso en

el que las partes buscan zanjar 50
años de conflicto armado.
“Inmenso aporte a la paz de Colom-
bia haría el Gobierno de Estados Uni-
dos con ese gesto de humanidad”,
afirmó a su llegada al capitalino Pala-
cio de Convenciones, sede de las plá-
ticas, Ricardo Téllez, uno de los
miembros del equipo de las FARC-EP
en la mesa.
Nuestra vocación de paz, añade el
documento, nos impele al diálogo y a
procurar que las razones de nuestro
alzamiento se resuelvan por vías in-
cruentas, para lo cual esperamos su
concurso.
El 6 de noviembre último, en un en-
cuentro en la sede de Prensa Latina
con varios medios de comunicación,
el jefe del equipo en el diálogo con el
Gobierno, Comandante Iván Már-
quez, mostró su confianza en que Tri-
nidad esté presente en las
conversaciones.
Esperamos que Barack Obama lo in-
dulte, en un acto de justicia, en un ver-
dadero acto de paz, dijo en aquella
ocasión.
Creemos que Trinidad puede jugar

un papel muy importante en este pro-

ceso y esperamos que el gobierno nor-
teamericano asuma esta actitud y vo-
cación comprensiva. Todo no puede
ser apoyo para la guerra, es hora que
Estados Unidos ayude a los colombia-
nos en este anhelo de sembrar la paz,
declaró.
Desde un inicio, cuando las FARC-

EP anunciaron a su equipo de cara a
la mesa, el nombre de Trinidad figuró 
en el grupo por considerar la fuerza
guerrillera que su presencia era im-
prescindible por
su experiencia y
sabiduría en ante-
riores procesos
de paz en San Vi-
cente del Caguán,
Caquetá (1999).
El guerrillero res-
pondió de inme-
diato su voluntad
de incorporarse,
en busca de una
solución política
al conflicto ar-
mado y solicitó
en carta al presi-
dente Obama que
facilitara su parti-

cipación.
El lunes último, en el inicio de las

conversaciones, la delegación insur-
gente arribó al Palacio de Convencio-
nes con una foto a escala real del
guerrillero, en el que dejaron claro su
deseo de que esté junto a ellos.
Los diálogos de paz se reanudaron
hoy luego de un primer receso con el
tema de la política de desarrollo agra-
rio integral como prioridad de una
agenda de cinco puntos.

Noviembre de 2012.- Los diálogos de paz a puerta
cerrada entre representantes de las Fuerzas Arma-
das Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Go-
bierno, continúan este sábado en La Habana, Cuba,
en su quinto día. Los debates girarán entorno al
desarrollo agrario integral del país suramericano,
prioridad en la agenda con la cual se busca termi-
nar con el largo conflicto armado.
Como ambas partes acordaron desde el inicio, estas
jornadas de discusión transcurren con total reserva
y hermetismo.
"Las discusiones de la mesa no se harán públicas
y se establecerá un mecanismo para dar a conocer
conjuntamente sobre los avances", así lo advirtie-
ron los representantes del Gobierno colombiano y
la guerrilla en una de las 10 reglas de funciona-

mientos en el Acuerdo General el 26 de agosto pa-
sado.
Desde entonces, han pasado cuatro jornadas en las
que sólo las FARC han dado breves declaraciones.
Las más recientes este viernes, cuando Ricardo Té-
llez, uno de los cinco miembros plenipotenciarios
del grupo armado , dio lectura a un comunicado en
el que le piden al presidente de Estados Unidos
(EE.UU.), Barack Obama, que indulte al excoman-
dante de la insurgencia Juvenal Palmera, conocido
como “Simón Trinidad”, para que participe en los
Diálogos de Paz.
"Inmenso aporte a la paz de Colombia haría el Go-
bierno de Estados Unidos con ese gesto de huma-
nidad", afirmó Téllez a su llegada al Palacio de
Convenciones de la capital cubana, sede de las con-
versaciones, donde cada mañana ambas partes son
esperadas por cientos de periodistas de 16 países,
acreditados para cubrir el encuentro.
Simón Trinidad, extraditado en 2004 a Estados
Unidos donde fue condenado a 60 años de prisión,
fue designado por las FARC como miembro de la
delegación que participa en los Diálogos de Paz en
la capital cubana con el representantes del Ejecu-
tivo colombiano.
El pasado 27 de septiembre Trinidad manifestó sus
disposición de participar en las conversaciones de
paz, durante una audiencia virtual ante el Juzgado
Único Penal Especializado en Valledupar (noreste

de Colombia) para responder por el secuestro y
asesinato del teniente de la armada Álvaro Morris.
En esa fecha declaró que respalda el proceso de paz
orientado al fin del conflicto por el que atraviesa
Colombia desde hace casi medio sigl0o y aseguró
que colaboraría a través de buenas propuestas para
que cese la violencia en el país.
Al inicio de la segunda fase de los Diálogos de Paz,
que tuvo lugar el pasado lunes en el Palacio de las
Convenciones de La Habana, los delegados de las
FARC alzaron un retrato de gran tamaño de Simón
Trinidad.
Según expresó el jefe negociados de las FARC,
Iván Márquez, Trinidad “es un luchador extraordi-
nario por la paz y puede jugar un papel muy im-
portante en ese proceso”.
Las delegaciones negociadoras del Gobierno co-
lombiano y de las FARC retomaron el lunes 19 de
noviembre las conversaciones paz, con el desarro-
llo agrario integral como punto de partida, para
buscar el fin del conflicto.
Las partes trabajan sobre una agenda centrada en
las garantías para el ejercicio de la participación
política, fin de la lucha armada, solución al pro-
blema de drogas y las víctimas
Para este sábado se espera en las próximas horas
la llegada del general retirado Oscar Naranjo, de-
signado negociador plenipotenciario, para incorpo-
rarse a la mesa de negociadores del Gobierno.

Continúan Diálogos de Paz entre las FARC
y el Gobierno colombiano en La Habana
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¿Porqué cuando se habla de educa-
ción uno nunca oye a los partidos po-
líticos con representación
parlamentaria interesarse por la edu-
cación en cuba como posible fuente
de inspiración?
son capaces de ir a lamerle salvas
sean las partes a cualquiera...para
venir después a hacer bulla y propo-
ner "copias".
y, precisamente cuba es una prueba de
"como hacer más con menos", en edu-
cación y en salud pública.
william yohai
Reacción al informe de la unesco que
respalda educación en cuba
silenciarlo o desprestigiarlo
Grandes diarios reflejaban que,
según la unesco, “pocos países de
américa latina están en el buen ca-
mino para lograr (las metas de) edu-
cación para todos en 2015”. pero
cuidándose de no mencionar que cuba
es, entre estos pocos países, el más

destacado.
cuba ocupa el lugar 16 entre 120 es-
tados del mundo en lo que respecta al
llamado índice de desarrollo de la
educación para todos (ide), según un
reciente informe de la unesco (la or-
ganización de naciones unidas para la
educación, la ciencia y la cultura) pre-
sentado en octubre (2). este índice
combina la tasa de escolarización en
primaria; la tasa de alfabetización de
personas adultas; la paridad e igual-
dad de género en educación; y la tasa
de pervivencia escolar hasta el quinto
grado.
en esta clasificación, cuba es la pri-
mera nación de américa latina y el ca-
ribe, y supera a países ricos, como
estados unidos, dinamarca, australia,
bélgica, alemania o israel.
el informe también avala la gran in-
versión material en educación que re-
aliza cuba, el 9,3 % de su producto
nacional bruto, frente al 4,1 % de
media en la región (3).
estos resultados eran refrendados por
herman van hooff, director de la ofi-
cina de educación de la unesco para
latinoamérica y el caribe, quien elo-
giaba la "calidad de la educación" en
cuba y el "compromiso de las autori-
dades con los programas en ese sec-
tor" (4) (5).
en la presentación del informe, reali-

zada en la capital de chile, martín ho-
penhayn, de la comisión económica
para américa latina y el caribe (cepal),
afirmaba que “si uno mide por los in-
dicadores más clásicos, cuba es el país
más adelantado y el que más invierte
en educación” (6).
pero los pocos medios internacionales
que hicieron alguna mención al citado
informe de la unesco, ignoraron com-
pletamente las alusiones a cuba de los
citados altos funcionarios de naciones
unidas.
el diario español abc, en su edición
web, titulaba que, según la unesco,
“pocos países de américa latina logra-
rán educación para todos en 2015”
(7). hacía un relato de los graves pro-
blemas en la región, pero sin mención
alguna a los avances de cuba.
el diario también español el país se
centraba en los problemas de la edu-
cación en españa, y a continuación
afirmaba que “el panorama en amé-
rica latina no es mucho mejor (8). (...)
muchos países de la zona se encuen-
tran muy rezagados. pocos están ‘en
el buen camino’, lamenta la unesco”.
pero estos “pocos países en el buen
camino” no aparecen citados. la razón
es evidente: sería muy duro para la re-
dacción de el país reconocer que cuba
–habitual blanco de sus ataques- es
uno de ellos.

otros medios, como el portal argen-
tino infobae, seguían el mismo patrón
informativo, mencionando los proble-
mas globales de la región, citando la
existencia de unos ‘pocos países (que)
están en el buen camino” e ignorando
absolutamente a cuba (9).
el citado informe de seguimiento de
la educación para todos en el mundo
2012, de la unesco, levantó ronchas
también entre la llamada “disidencia”
cubana. a las pocas horas de su pre-
sentación, la famosa bloguera yoani
sánchez lanzaba constantes mensajes
en twitter descalificando a la unesco
(10). según la actual corresponsal no
acreditada del diario el país en la ha-
bana, la educación en cuba –que es
avalada como “de calidad” por esta
institución de naciones unidas- solo es
“adoctrinamiento ideológico”.
y es que, evidentemente, la educación
en cuba, desde la enseñanza primaria
a la universidad, está impregnada de
ideas y valores hegemónicos. son los
de la fraternidad, la igualdad social, la
participación, el antirracismo, la soli-
daridad, el internacionalismo y la re-
beldía antiimperialista. exactamente
los contrarios a otros como la compe-
tencia, el individualismo o el culto al
éxito, eje y centro del sistema de va-
lores culturales y educativos de las
“democracias de mercado”.

EDUCACIÓN
EN CUBA

CON BLOQUEO O SIN BLOQUEO.. CUBA VA,CUBA VA

Vamos a hacer una zafra superior y nos preparamos con tiempo para ello,
declaró el presidente del Grupo Azucarero Azcuba, Orlando Celso García,
en el central 30 de Noviembre, de la occidental provincia de Artemisa.
Esa fábrica es una de las que primero debe incorporarse a las operaciones,
recién iniciadas en el país por el ingenio Jesús Rabí, tradicionalmente uno
de los más eficiente del sector, situado a cerca de 200 kilómetros al Este de
la capital.
El Presidente de Azcuba enfatizó en la importancia de hacer las cosas bien
para alcanzar la eficiencia, requisito indispensable a fin de extraerle a la
caña toda la sacarosa que contiene.
Pero recuperar en las fábricas hasta el último grano de azúcar requiere de la
concurrencia de no pocos factores, en primer lugar la calidad en las labores
preparatorias. Esto se refiere al adecuado alistamiento de la maquinaria
agrícola e industrial para que esté en óptimas condiciones, así como una co-
rrecta ejecución de las inversiones programadas.
De acuerdo con expertos, ello permitirá el elevado aprovechamiento de las
capacidades productivas, elemento que junto a otros como la calidad de la
materia prima y una alta extracción de azúcar, son fundamentales.
A ellos se suma el rendimiento de la fuerza laboral, la activa participación
de los técnicos y métodos de dirección adecuados, todos los cuales constitu-
yen valiosos instrumentos para el incremento de la producción.
En la zafra precedente se creció en 17 por ciento, fue la mayor de los últi-
mos cuatro años y se pudo reducir considerablemente el costo de produc-
ción. No obstante, hubo algunas deficiencias como el bajo aprovechamiento

de las capacidades fabriles, y para evitarlo en la presente, se ha puesto gran
énfasis.
Se prevé que en el país participen en esta campaña 50 centrales, cuatro más
que en la anterior, y para ello abrirán sus máquinas en diciembre 24 unida-
des, 21 en enero y en febrero las restantes.
El próximo ingenio que se sumará a las faenas es el Argeo Martínez, de la
provincia de Guantánamo, en la zona oriental del país.
En reciente visita a esa fábrica el primer vicepresidente de los Consejos de
Estado y de Ministros, José Ramón Machado Ventura, llamó a alcanzar la
mayor eficiencia posible ante la difícil situación que dejó en los cañaverales
el huracán Sandy en octubre. A partir de un grupo de medidas aprobadas
por el Estado, el sector azucarero creció en más del 20 por ciento en los úl-
timos dos años en los volúmenes obtenidos de caña y reabrió 11 centrales
que estaban paralizados.
Entretanto, el país también se concentra en el aumento de los rendimientos
agrícolas y en la renovación e incremento de las áreas dedicadas al cultivo
de caña de azúcar, a fin de alcanzar el crecimiento progresivo de la produc-
ción. De acuerdo con analistas, que se hayan sumado 11 ingenios en solo
dos años constituye un elemento demostrativo de que se incrementa la pro-
ducción de materia prima en el país.
Hay que señalar que pese a la abundante oferta del endulzante en el mer-
cado mundial, sus precios internacionales, actualmente de unos 19 centavos
de dólar la libra, son atractivos para Cuba, lo que representa un incentivo
para alcanzar la buscada eficiencia.
Si bien el azúcar es el producto principal de la caña, la obtención de electri-
cidad, tableros, alcohol, bebidas, alimento animal, sorbitol y otros muchos
derivados de esta materia prima determinan la creciente conveniencia de
impulsar la producción en este sector económico. `PRENSA lATINA

Cuba se alista para una 
“zafra superior”
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Muy sabiamente me comenta un
amigo poeta que la compañía eléc-
trica del país debe llamarse corpoAD,
pues su conducta es adeca. Está es-
condida bajo la ineficacia, sentida por
todos como una gran molestia nacio-
nal.
Es una verdadera desilusión tener que
trasladarse hasta sus horribles insta-
laciones a pedir que coloquen luz a la
cuadra donde vives, pues los postes
de luz están de adorno y uno nunca
entiende como el gobierno nacional
gasta miles de bolívares en instalarlos
si a la final se lo pasan jodidos, cré-
anme esta es la historia de todo el
país, en Venezuela el 60% del alum-
brado publico no sirve, esta dañado,
no poseen luz.
Los postes de luz se han convertido
en una chatarra que en nada sirven,
solo esperan ser derribados por ale-
brestados borrachos que al paso de
música alta, velocidad y tragos se los
llevan por delante. Otras oxidadas

latas sirven como 
apoyo para amarrar pancartas de cual-
quier porquería publicitaria que anun-
cie espectáculos públicos de
franelitas mojadas o para anunciar las
paguatadas de Laureano Márquez
quien se cree chistoso y politólogo y
de Emilio Lovera junto al Conde del
Guácharo ablando paja a cada rato del
gobierno del presidente Hugo Chá-
vez.
-Al plan nacional de iluminación

CorpoAD se lo ha pasado por el forro
de su indiferencia. Se han burlado
hasta de los consejos comunales quie-
nes con esperanza y sacrificio intro-
dujeron proyectos para que en sus
comunidades, calles y carreteras hu-
biese luz, colocaron postes, acometi-
das, cablearon y todo para
engrandecer sus comunidades, pero la
cosa esta que funge de empresa na-
cional eléctrica sigue manteniéndose
incólume, indiferente, grosera y pre-
potente.   Y así de indiferente, grosera

y prepotente andan sus opositores
empleados, ingenieros, linieros y téc-
nicos en los lujosos Toyotas macho
con los 
vidrios arriba, aire acondicionando
para sentirse mas pantalleros, para
restregarles al pueblo superioridad
frente a quienes van hasta aquellas
desastrosas oficinas a pedir que por
favor ayude a reparar postes de luz y
ellos arrogantes medio anotan los re-
clamos. Reclamos que no quieren ser
oídos, menos escuchados o atendidos,
pues toda la gran flota de camiones,
maquinaria, equipos, grúas y miles de
millones de bolívares y dólares otor-
gados se los dilapidan en proyectos
ficticios.
Yo conozco a varios de sus expresi-
dentes desde Cadafe que se enrique-
cieron, se robaban hasta los
materiales que le asignaban a los pro-
yectos y los metían a podrirse en los
galpones de sus fincas. Yo conozco a
la indiferencia opositora enquistada, 

cobardemente agazapada dándole
metralleta al gobierno y loas a la opo
sición.
CorpoAD claro que los conocemos,
pero trataremos de no molestarlos
hasta que las mayorías despierten a
patadas al cerdo que duerme entre us-
tedes al cual ahora chasquea los recla-
mos que a diario llegan los cuales
suman mas de miles y de los cuales
ustedes se hacen o intentan ser indi-
ferentes pero hasta ni eso les sale
bien.
No se alarmen pero el pueblo conoce
hasta quienes ofrecen sus números de
celulares para llamarlos y muchos de
ellos hacen sus trabajos privados.
Hasta ese fango se ha arrastrado Cor-
poAD.  vvenezuela01@gmail.com
Por: Miguel A. Jaimes

P Á G I N A  C R Í T I C A , P A R A  L A  A U T O  C R I T I C A

QUE PORQUERÍA ES CORPOELECQUE PORQUERÍA ES CORPOELEC

Javier Del Valle Monagas Maita (*)

En el lapso de 10 minutos mientras
redactaba esta nota hubieron 3 apa-
gones más , aparte del de 2 horas y
media, desde las 5:30 hasta las 8 pm
9: 39 pm del 12/11/12

Que pensaría UD si en su barrio,
urbanización o caserío. La electrici-
dad se la quitan por más de dos horas
y hasta cuatro horas, hasta tres y cua-
tro veces a la semana, y luego unos
mafiosos ladrones ( calificativo mio)
te imponen un recibo de electricidad
por 350 mil y hasta cuatrocientos cin-
cuenta mil, incluyendo una exorbi-
tante multa ilegal, ilegitima e inmoral
(Por que algún mediocre ministro o
funcionario estrella de esos que rotan
a cada rato en cargos públicos, que
vive en quinta y o mansión con lujos,
que consumen tres y cuatro veces más
electricidad que un ciudadano común,
decidió que el pueblo debe tener un li-
mite de consumo de electricidad y a
la vez los mismos truhanes te impul-
san por invasivas propagandas de te-
levisión y radio, a comprar a

paratos eléctricos – Aires acondicio-
nados, neveras, lavadoras Etc -) así te
castigan doblemente sin previo aviso,
incluyendo los domingos a las 6 am,
que es el único día de la semana que
un trabajador,
puede dormir un
horario completo.
Eso está pasando
en San Felipe - Ya-
racuy, Urbaniza-
ción San Antonio
y Urbanizaciones
y Barrios aleda-
ños. A eso debe-
mos sumar las
decenas cortes in-
tespectivos, de
diez, quince, 20
minutos, que se
suscitan a diario y
que dañan los
equipos domésti-
cos, sin que nadie se haga responsa-
ble…
Puedo entender que el consumo de
energía ha subido, producto de las po-

líticas huVmanistas e inclusivas del
proceso. Pero todo tiene un limite. Y
que la trampa que el general Hipolito
Izquierdo en conjunción con las lacras
de PDVSA, expulsadas por el golpe y
el paro del 2002, 2003 y que este ene-

migo contrató en esa empresa, ala vez
que descuidó las inversiones necesa-
rias para evitar el colapso de el sis-
tema eléctrico, quien sabe si

intencionalmente. Aunado a la irres-
ponsable inacción de Hugo Chavez, al
permitir que ese general continuara al
frente de esa empresa, pese a las de-
nuncias que públicamente se hicieron
por los más diversos medios de comu-

nicación pro proceso.
Ejemplo, pongo a la ca-
marada Fresia Ipinza, en
sus múltiples denuncias,
en aquellos tiempos en
los cuales Aporrea no
tenia bozal y no censu-
raba como ahora (Per-
cepción mía), a quienes
denuncian las perversio-
nes del enemigo infil-
trado. Esto que aquí
narro, no me lo conta-
ron, lo estoy viviendo en
carne propia, pero más
que yo, es el efecto que
produce en otros que no
profundizan en las razo-

nes de lo que pasa.
Javier Del Valle Monagas Maita: CI
3. 9 8 3. 2 3 8, venezolano, 0416 952
51 20.

CORPOELEC:  ¿SON MOLESTIAS INTENCIONALES  O, ES QUE
EL GOBIERNO ES  DE VERDAD INUTIL?
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Para nadie es secreto el papel
que juegan las misiones como
sostén del proceso  revolucionario
en Venezuela; tampoco es se-
creto, que las misiones tienen un
orden jerárquico para
su acometida que em-
palme dialécticamente
hablando con todas y
cada una de las del
resto de las misiones.
Así como la Misión Ro-
binson (por ejemplo),
está consustanciada
con la misión Ribas y
la Ribas con la Misión
Sucre, así mismo, se
relacionan la Misión
Barrio Adentro, ma-
dres del barrio, Mercal
etc., etc.  Con el resto
de las misiones.
Desde este punto de vista se
puede decir, que de la efectividad
en el cumplimiento  de las misio-
nes depende el desarrollo exitoso
del proceso revolucionario y en
consecuencia la permanencia del
Comandante  Chávez como líder
– conductor.
La jerarquía o prioridad de las mi-
siones están sujetas a la compleja
y abultada herencia de males so-
ciales  acumulados durante déca-
das de gobiernos dictatoriales y
psedo democráticos,  también co-
nocida como deuda social.
Porqué una deuda, se pregunta-
ría usted. Veamos; Si la Constitu-
ción nos habla sobre el derecho
que tenemos a la salud, la educa-
ción,  la  vivienda y a las riquezas

naturales de cualquier tipo llá-
mese  oro amarillo, petróleo, tie-
rras, minas  carbón, mar, tierra, y
ríos,  que durante toda la vida han
explotado y  negociado sin la par-

ticipación de la mayoría de los ac-
cionistas que es de pueblo. 
a esto, se le puede: calificar con
propiedad como una deuda acu-
mulada  que el comandante  Chä-
vez esta empeñado  en saldar
mediante las misiones.
Saldar el déficit   de viviendas he-

redado de tanto
tiempo no es tarea
fácil, ni se puede re-
solver de un día para
otro, como tampoco

es fácil ni es tarea directa de Chá-
vez, los malos servicios que se
prestan a la comunidad estos
como sabemos  sabemos, incluye
la  inseguridad, que  corresponde
atacar a los gobiernos estadales
y municipales; decimos esto, por-
que algunos  voceros de la oposi-

ción en conchupancia con los
quintas columnas enquistados
bien como gobernadores,alcaldes
o alcaldesas  o en instituciones
como Corpoelec  que dejan de
hacer o en el mejor de los casos
lo poco que hacen lo hacen mal
para desprestigiar al gobierno
central .
Las misiones como dijimos cons-
tituyen los pilares que sustentan
al proceso y por ello son  blanco
de la embestida de los represen-
tantes del capital orientados por
los gobiernos imperiales. 
¡¡¡CUIDAR NUESTRA VIVIENDA
ES CUIDAR LA COMUNIDAD!!!
¡¡ORGANIZACIÓN Y LUCHA ¡!

Vota bien,  no perdamos 
las misiones.

Misión vivienda en 
Carlos Arvelo


